Une distinction bien méritée



A l'occasion du 60° anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre la République populaire de Chine et la République française, LU Shaye, Ambassadeur de Chine en France et son épouse ont le plaisir d'inviter

Monsieur Alain Caporossi

à la "Réception d'amitié sino-française" avec la remise du "Prix de l'Ambassadeur de Chine en France" le mercredi 4 décembre 2024 à 18h30 à l'Ambassade de Chine en France 20 rue Monsieur - 75007 Paris

Tenue de ville

Invitation valable pour 5 personnes

Présence de cette invitation à l'entrée

Alain ne pouvant se rendre à l'invitation de Monsieur l'Ambassadeur, Monsieur le Consul général de Strasbourg m' a sollicité, avec l'accord de Céline, la fille d'Alain et Irma, pour le représenter.

Au cours de cette soirée, douze personnes ont été mises à l'honneur pour leur engagement en faveur des amitiés franco-chinoises.

- Hélène Marchisio, auteure, La vie dans les campagnes chinoises
- Jacques Caen, professeur de médecine, hématologue, recherche médicale avec la Chine
- Joël Bellasen, premier inspecteur général pour l'enseignement du chinois
- Mireille Mathieu, star internationale
- Daniel Val, président du comité de sauvegarde de Venise et de la Grande Muraille de Chine
- Alain Labat, inspecteur de chinois dans de nombreuses académies, président de la FNAFC
- Christine Cayol, créatrice de la maison Yishu 8 (villa Médicis) à Pekin
- Grégoire De Gaulle, petit-neveu du Général, artiste photographe
- Jean Pegouret, expert en géopolitique
- Jacques Saint-Marc, secrétaire général groupe interministériel Mobilités et véhicules électriques
- Victor Abbou, ancien maire-adjoint de Marseille en charge du jumelage avec Shanghaï

Alain était donc en belle compagnie!



Monsieur l'Ambassadeur a présenté succinctement chacun d'eux, leur a remis (ou à leur représentant) médaille et diplôme avant de leur laisser la parole (pour 2 minutes).

« Pour Alain Caporossi, la Chine c'est une longue histoire. Plus de 40 ans et toujours la même passion qu'il prend plaisir à partager pour notre plus grand bonheur.

Absent ce soir pour raisons de santé, il m'a confié le soin de vous dire combien il était honoré de la reconnaissance qui lui était témoignée et de vous adresser, Monsieur l'Ambassadeur, ses remerciements les plus sincères.

Son histoire commence avec l'ouverture de la Chine au tourisme mondial. Inspiré par ses premiers voyages au début des années 1980, il fonde l'Association franc-comtoise des Amitiés franco-chinoises et s'y consacre alors pleinement, consciencieusement avec toujours le même objectif, celui de « faire mieux connaître la Chine et sa culture » et « promouvoir les relations d'amitié entre le peuple français et le peuple chinois.

Par ses voyages, il en a fait 62, a visité toutes les provinces, toutes les régions autonomes, toutes les grandes villes. Il dit, non sans fierté, avoir passé 2 ans, 2 mois et 20 jours de sa vie à visiter la Chine!

Par ses voyages, ses lectures, ses rencontres, ses connaissances, il est devenu à Besançon et dans notre région, le **Monsieur Chine** sollicité par l'Université ouverte, les établissements scolaires, le musée, les collectivités locales, les média...

Son aura l'amène aussi à assumer **des fonctions nationales** au sein de la Fédération Nationale des Amitiés Franco-Chinoises auprès de son ami et président, Alain Labat. Chacun de ses collègues apprécie ses interventions, ses analyses, son organisation méthodique, son attention aux autres.

Ses talents de photographe lui confèrent **une reconnaissance internationale**. Il reçoit en 2014 le prix du magnolia d'argent à Shanghaï.

Son exposition virtuelle, réalisée en 2022 avec le concours du Consulat général de Chine de Strasbourg, donne grâce à plus de cent de ses photos **une vision planétaire** à la richesse culturelle chinoises, à ses paysages d'exception mais aussi à l'ampleur des changements opérés en quelques décennies. Cette exposition « Regards français sur la Chine » peut être consultée sur notre site et celui de notre fédération.

Merci Monsieur l'Ambassadeur d'avoir reconnu et mis à l'honneur l'engagement, le dévouement, le talent d'Alain Caporossi en faveur des amitiés franco-chinoises. »



Nous aurons plaisir à rendre visite à Alain début 2025 pour lui transmettre médaille et diplôme et lui présenter nos meilleurs vœux pour la nouvelle année.